
STADT Z U G  

P r o t o k o l l  31 

über die Verhandlungen des 

G r o s s e n  G e m e i n d e r a t e s  v o n  Z u g  

Dienstag, 30. Juni 1970, 17.00 - 20.00 Uhr, irn Kantonsratssaa-L, 

Vorsitz -- 
Ratspräsident Dr. Robert Imbach 

Stadtschreiber Albert Grünenfelder 

Anwesend sind 33 Mitglieder. 

Entschuldigt abwesend sind die Herren K. Enzler, A. Kuchen, 
Dr. A. Planzer, H.W. Trütsch, H.R. von Rotz, A. Weiss und 
W. Zürcher. 

Vom Stadtrat sind sämtliche Mitglieder anwesend. 
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E i n g ä n g e  

Interpellationen 

Interpellation F, Oldani bets. Zustellung der Stimn-kuverts 

F. Oldani hat am 9, Juni 1970 folgende Interpellation eingereicht: 

"Ist der Stadtrat bereit, d.en Versand der Stin?mreehtsausweise zu 
überprüfen und die dazu notigen Weisungen zu erteilen? 

Beqründunq: Seit dem Inkrafttreten des neuen Wzhlgesetzes ergaben 
sich bisher bei der Zustellung der Stimmrechtsausweise bei Abstim- 
mungen folgende Mangel: 
1) Stimmcouverts teilweise nicht rechtzeitig zugestellt 
2) Stimmcouverts teilweise doppelt zugestellt 
3) Stimmcouverts teilweise mit Datum der letzten (vorherigen) 

Abstirmung zugestellt, 
Obwohl Pannen immer passieren k6nnent herrscht doch die Meinung 
vor, dass hier organisatorisch etwas nicht stimmt, oder dann un- 
genaue Weisungen bestehen. 
Ausserdem werden auf der ADREMA-ANLAGE (Adressieranlage) in der 
gleichen Stadtverwaltung zwei verschiedene Systeme vom Alphabet 
geführt. Ein System gilt für d.ie Stadtkasse, das andere für die 
übri.ge Stadtverwaltung. 
Ist der Stadtrat nicht auch der Auffassung, dass auf diesem Sek- 
tor der Verwaltung besser koordiniert und organisiert werden soll- 
te?" 

Stadtrat W.A, Heqqlin beantwortet die Interpellation wie folgt: 
Zu Ziffer 1: Bei der ersten Abstimmung aufgrund des neuen Wahlge- 
setzes wurden die Stimmrechtsausweise frühzeitig versandt. Auf 
Weisung der Direktion des fnnern hielt man sich dann später an 
die gesetzliche Vorschrift. 
Zu Ziffer 2 und 3 sei festzuhalten, dass einmal 110 Ausweise dop- 
pelt zugestellt wurden, Dies war darauf zurückzuführen, dass zwei 
Kassetten bei der Adrema-Anlage doppelt gedruckt wurden, Sämtli- 
che 110 ~usweise hingegen konnten wieder zurückgezogen werden, 
Bei der letzten Abstimmung fehlten einige Stimmrechtsausweise, 
nämlich 7. Unglücklicherweise waren bei der Adrema von der vorange- 
henden Abstimmung noch einige Stimmrechtsausweise vorrätig und 
bei der Kontrolle wurde nicht bemerkt, dass es sich um veraltete 
Ausweise handelte. Die erteilten Weisungen seien ausreichend und 
der Stadtrat werde dafür sorgen, dass dies nicht wieder vorkommen 
werde. 
Die Frage wegen den zwei verschiedenen Alphabeten habe mit der 
Abstimmung ansich nichts zu tun, Die Verwendung der Alphabete sei 
eine rein interne Angelegenheit. 

A. Kyburz stellt den Antrag auf Diskussion. 

Mit 9 zustimmenden Stimmen wird das Quorum nicht erreicht. Eine 
Diskussion findet nicht statt. 

F. Oldani erklärt sich auf Anfrage des Ratspräsidenten von der 
Antwort teilweise befriedigt, 
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Interpellation M. Althi.i.ser betr. fallige Strassenbauvorhaben 

M. Althuser hat am 25. Juni 1370 fo1gend.e Interpellation einge- 
reicht 0 

"in Anbetracht unserer s'¿adtischen Verlcekirsverhältnisse möchte 
ich den Stadtrat ersuchen, mir folgende Fra.gen zu beantworten: 

1. Weshalb liegt das Projelct Gutschranlc-Göbli, von der man eine 
merl-,licl?e Entlastung des I<olinplatzes erhofft, immer noch in 
der Schublade? 

2 ,  ?Jziruri sieht man vom Isngst fälligen Ausbau der Hauptstrasse 
Spit~~l-Oberwil (siehe Interpellation vom 11.1.68) heute immer 
noch nichts? 

3. Welche der vorliegenden Projelcte (2.B. Kasernenplatz, Drei- 
spitzplatz) zur Behebung der innerstadtischen Parkraummisere 
werden wann realisiert? 

4. Bis z n  welchem Zeitpunkt kann mit der Benützung der verlanger- 
ten General Guisan-Strasse gerechnet werden? 

5. 111 der Vorlage 172.2, Abschnitt 111, der Stadtplanung vom 8.5. 
1969 wird erwähnt, dass die Nominationen in die Kommission sehr 
sorgf3-kLg erwogen worden seien, Ich verstehe daher folgendes 
nicht: AUS welchem Grunde wurde ausgerechnet unser grOsster 
Automobilisten-Vertreter, der TGS mit fast 5'000 Mitgliedern, 
überhaupt nicht begrüsst 0 

6. Ist der Stadtrat bereit, über eventuelle Fortschritte der gros- 
sen Planungskom~ission einen Zwischenbericht zu erstatten3 

BegrUndungo Die Verkehrssituation in unserer Stadt treibt wiederum 
ihren Hochstspitzenbelastungen entgegen. Der Fahrzeugbestand hat 
im Jahre 1969 in unserem Kanton um 1 ' 4.17 Einheiten zugenommen, 
Die Prognose für 1970 ist bestimmt gleich zu bewerten. Die Nach- 
frage nach vermehrten Transpo~twegen und Abstellplätzen steigt 
aber ebenfalls entsprechend an, Leider waren die Zuger nicht in 
der Lage, mit dieser Situation in den letzten 5 Jahren Schritt zu 
halten, Ich bin der Auffassung, dass wir nicht darum herum kommen, 
die anvisierten Projekte nach ihrer Dringlichkeit zu klassifizie- 
ren und diese rasch möglichst zu realisieren versuchen." 

M. Althuser verweist als Ergänzung zu seiner Begründung auf die 
Zunahme der Bussen wegen Parlcierungsdelilcten, 

In die Beantwortung der ~nter-ellation teilen sich die Herren 
Stadtrate A.. Sid-ler und. W,A. Hegglin. 

Stadtrat A. Sidler: Die Ausfülirung der Strasse ~utschrank/~öbli 
ist vom Kantonsrat beschlossen worden. Wegen des Kantonsschulpro- 
jektes musste jedoch eine Umprojektierung vorgenommen werden. Ge- 
mass Strassenbauprograrcm sollte mit dem Bau noch dieses Jahr be- 
gonnen werden. 
Zu Ziff, 20 Auch hier handelt es sich um eine Kantonsstrasse, die 
ebenfalls im beschlossenen Bauprogramm des Kantons enthalten ist. 
Der Baubeginn ist dem Stadtrat noch nicht bekannt. 
Zu Ziff. 4: Wiederum eine kantonale A.ngelegenheit. Dieses Stras- 
senstüclc. ist Bestandteil des Strassenrichtplanes des Kiintons, 
Nach Auffassung von Stadt und Kanton ist die Verlangerung der 
~ubelstrasce/General Guisanstracse Sache des Kantons. Der Baube- 
ginn ist noch nicht belczniit. 
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Zu Z i f f ,  5:  I n  d i e  Planungskommission wurden n i c h t  Vertreter von 
O r g a n i s a t i o n e n  g e w ä h l t ,  sondern  d i e  M i t g l i e d e r  Planungskommis- 
s i o n  s o l l t e n  s i c h  a u s  a l l e n  K r e i s e n  r e k r u t i e r e n .  D i e  Verkehrsver-  
bände s i n d  d u r c h  den S e k r e t ä r  d e s  AMRV i n  d e r  Kommission v e r t r e -  
t e n ,  
Zu Z i f f .  6 :  D e r  S t a d t r a t  i s t  b e r e i t ,  p e r i o d i s c h  B e r i c h t  zu e r s t a t -  
t e n  über  d i e  A r b e i t e n  d e r  P1anungskon:mission und d e s  Planungsaus-  
s c h u s s e s .  D i e s  wurde i m  J a h r e s b e r i c h t  1969 gemacht und w i r d  wei-  
t e r h i n  p e r i o d i s c h  e r f o l g e n ,  

Stacl . t rat  W.A, I-Iegglin: Zu Z i f f ,  3:: S o f e r n  d i e  Warenhaus AG auf  
dem D r e i s p i t z p l a t z  bauen werde ,  se i  vorgesehen ,  d o r t  u n t e r i r d i -  
s c h e  Pa r l~ i e rungsmög l i chke i t en  zu s c h a f f e n ,  E s  sei  jedoch noch sehr 
ungewiss,  o b  d i e  Neue Warenhaus .AG bauen werde ,  Hingegen s t e h e  
d i e  Unte r l r e l l e rung  d.es Zeughausp la tzes  und d e s  K a s e r n e n p l a t z e s  
z u r  Diskuss ion .  P l a n u n g s i n s t a n z e n  wären a n  der A r b e i t  und s t u d i e r -  
t e n  d i e  d - o r t i g e  u n t e r i r d i s c h e  P a r k i e r u n g .  I n  d iesem Zusammenhang 
se i  auch f e s t z u h a l t e n ,  d a s s  bei den Neubauten, d i e  e rs te l l t  wer- 
den oder  bei e r h e b l i c h e n  Unbauten, P a r k p l ä t z e  e rs te l l t  werden müs- 
s e n ,  Auf d i e s e  A r t  und Weise sei schon s e h r  v i e l  Parkraum g e s c h a f -  
f e n  worden, I m  C t a d t i n n e r n  s e i  es jedoch s e h r  scliwer, f ü r  noch 
mehr Parkraum zu so rgen .  

M, A l t h u s e r  e r k l ä r t  s i c h  von d e r  Antwort t e i l w e i s e  b e f r i e d i g t .  

I n t e r p e l l a t i o n  A. U r f e r  betr .  Bebauungsplan Neubau d e r  Kantons- 
s c h u l e  au f  d e r  Luegeten  

A, U r f e r  h a t  am 20, J u n i  1370 f o l g e n d e  I n t e r p e l l a t i o n  e i n g e r e i c h t :  

" I n  einem S c h r e i b e n  vom 13.  Mai 1970 an den S t a d - t r a t  von Zug 
s t e l l t  der R e g i e r u n g s r a t  d e s  Kantons Zug i n  s e i n e r  E i g e n s c h a f t  
als O b e r a u f s i c h t s b e h 5 r d e  f e s t ,  dass e i n e  Vor lage  an  den Grossen 
Gemeinderat  betr .  Bebauungsplan f ü r  den Neubau der Kan tonsschu le  
n i c h t  notwendig se i  und dami t  e i n  e n t s p r e c h e n d e r  P l a n  auch n i c h t  
d e m  f a k u l t a t i v e n  Referendum der Stimmbürger der Stadtgemeinde  
u n t e r s t e h e .  
I c h  e r s u c h e  d a h e r  den S t a d t r a t  um Auskunft  ü b e r  f o l g e n d e  Fragen:  
1. Es s c h e i n t ,  d a s s  zwischen § 33,  den §§ l O  und 11 d e s  k a n t .  Bau- 

g e s e t z e s  FJidersprüche h i n s i c l i t l i c h  der Zus tänd ig l se i t  bei Be-  
bauungsplänen b e s t e h e n .  Nach § 33 i s t  d i e  R u f s t e l l u n g  e i n e s  Be-  
bauungspla.nes Sache  d e s  E inwohner ra tes  ( u n t e r  V o r b e h a l t  d e r  G e -  
nehrtiigu-ng des R e g i e r u n g s r a t e s ) .  D e r  E r l a s s  von B a u v o r s c h r i f t e n ,  
zu denen i m  S i n n e  von 5 10 auch d i e  Bebauungsplane gehören ,  
f ä l l t  I n  d i e  Z u s t ä n d i g k e i t  d e r  Gemeindeversammlung. 

- I s t  d e r  S t a d t r a t  nun d e r  R.ns icht ,  d a s s  d a s  A u f s t e l l e n  voil Be -  
ba.uungspl2nen i n  Zukunft n u r  noch i n  s e i n e r  Kompetenz l i e g t ,  
wcbei  er s ich an  d i e  g e s e t z l i c h e  V o r s c h r i f t  gemäss § 33 d e s  
k a n t ,  S a u g e s e t z e s  h a l t e n  möchte. 

2 ,  D e r  R e g i e r u n g s r a t  s t e l l t  i n  s e i n e n  Ausführungen f e s t ,  d a s s  e i n  
r e c h t s k r g - f t i g e r  H o h e i t s a k t  des Kantons ,  nämlich d e r  referendums-  
p f l i c h t i g e  K a n t o n s r a t s b e s c h l u s s  d e s  genehmigten B a u p r o j e k t e s  
der Kan tonsschu le ,  n i c h t  n a c h t r ä g l i c h  einem gemeindl ichen 
P l a n u n g s v e r f a h r e n  u n t e r s t e l l t  werden kann,  d a  i n  d e r  g l e i c h e n  
Sache auf  v e r s c h i e d e n e r  Ebene e i n e  a n d e r e  E n t s e h l i e s s u n g  mög- 
l i c h  wäre.  D i e s e  Annahme wird. vom R e g i e r u n g s r a t  zudem ergänzend 
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mit der Funktion des Bebauungsplanes begründet, der in seiner 
Art dienende Funktionen habe (Landschaftsschutz) und in § 33 
derart sichergestellt sei, dass er einer regierungsrätlichen 
Genehmigung bedürfe, Durch die stillschweigende Anerlcennung 
des I~antonsratcbeschlusses über den Neubau der Kantonsschule 
infolge Nichtergreifen des fzkultativen Referendums, sei auch 
fYr das in seiner Art eine Gesamtüberbauung darstellende Kan- 
tonsschulprojekt ein Bebauungsplan nicht mehr notwendig. 

- Inwiefern begründet nun der Stadtrat seine Zustimmung zur re- 
gierungs:cätlichen Interpretation der gesetzlichen Grundlagen? 

- Wie glaubt sich nun der Stadtrat in Zulcunft verhalten zu müs- 
sen, wenn auf gleiche Weise Projekte des Kantons realisiert 
werden Ironnen, obwohl sie unter Umstanden den Absichten und 
der Planung der Stadt Zug zuwiderlaufen? 

- Ist der Stadtrat bereit, die in Zusammenhang mit dem vorlie- 
gend-en Geschaft stehenden rechtlichen Fragen durch ein neutra- 
les Gutachten abklaren zu lassen?" 

Stadtrat A. Sidler beantwortet die Interpellation wie folgt; 
Zu Frage I: Im Baugesetz bestehe kein Widerspruch zwischen den 
§§ 33, 10 und 11. S 33 sei im Rahmen der §§ 10 und 11 anzuwenden. 
Die Genehmigung der Bebauui~gspl~ne werde auch in Zulcunft in der 
Kompetenz des Gemeinderates liegen. 
Zu Frage 2: Für den Bau der Kantonsschule bestehe ein dem Referen- 
dum unterstellter Kantonsratsbeschluss. Dieser Iconnte, müsste der 
Bebauungsplan dem Grossen Gemeinderat vorgelegt werden, unter Um- 
standen abgelehnt werden, Gemeindliches Recht könne jedoch nicht 
kantonales Recht brechen. Der Stadtrat habe aufgrund der Rechts- 
lage der Interpretation des Regierungsrates zugestimmt, 
Zu Frage 30 Es sei durchaus möglich, dass ein gleicher Fall wie- 
der vorkommen Irönne, Dann müssten sich in erster Linie die städti- 
schen Vertreter im Kantonsrat dagegen wenden, SoLlte troLzd.em ein 
entsprechender Beschluss gefasst werden, stande immer noch das 
Referendum offen. 
Zu Fraqe 4.0 Der Stadtrat ist der Meinung, d.ass ein Gutachten nicht 
notwendig sei. Ein solches ware auch für keine Partei verbindlich, 
Im l<onlcreten Fall müsste eine staatsrechtliche Beschwerde wegen 
Verletzung der Gemeindeautonomie an das Bundesgericht eingereicht 
werden, 

A,Urfer verlangt Diskussion. 
-P 

Diese wird mit 12 Stimmen beschlossen. 

A. Urfer stellt fest, dass es ihm nicht um die Verhinc?erung des 
Neubaues der Kantonsschule gehe. Im Gegenteil, rnit seiner Inter- 
pellation wolle er nur, dass der Gemeinderat über das Geschaft 
orientiert werde. Es sei jedoch eigenartig, dass von der Regie- 
rung vorerst von der S t a d t  ein Bebauungsplan verlangt, und dann 
nachher von der gleichen Seite aus die Motwendiglcei'c verneint wur- 
de. Er verweist auf das Problem bei einer rechtskraftigen Planung. 
In diesem Fall würde die Gemeindeautonomie doch Verletzt, 

Stadtrat Dr. Ph, Schneider ist ebenfalls der A.nsicht, dass § 33 BG 
nur irn Rahmen der §§ 10 bis 12 Platz habe. Es stehe auch eindeutig 
fest, dass ein kantonales Gesetz nicht durch eine untergeordnete 
Instanz abgelehnt werden könne, Kantonales Recht sei höheres Recht 
als Gemeinderecht. Er verweist auf das Beispiel Bostadel in Men- 
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z i n g e n ,  Wenn jedoch e i n  r e c h t s k r a f t i g e r  Bebauungsplan b e s t e h e n  
und d i e  Regierung d a r ü b e r  hinweg gehen würde,  b e s t a n d e  Gelegen- 
h e i t  zu e i n e r  s t a a t s r e c h t l i c h e n  Beschwerde an d a s  Bundesger ich t  
wegen V e r l e t z u n g  d e r  Gemeindeautonornie, 

Das Wor-t w i r d  w e i t e r  n i c h t  v e r l a n g t ,  A, U r f e r  erlclärt s i c h  von 
d e r  e r h a l t e n e n  Ausltunft b e f r i e d i g t ,  

A n t r a g  d e s  S t a d t r a t e s  

S f a d t p r a s i d e n t  R. Wiesendanger w e i s t  d a r a u f  h i n ,  d a s s  d i e  Penden- 
z e n l i s t e  e i n e  Motion F. S c h e r r e r  b e t r ,  Abgabe e i n e r  Kle inen  S c h r i f t  
Gber u n s e r e  S t a d t  an  d i e  Neilzuziigei: e n t h a l t e .  I n  d e r  Zwischenze i t  
wurde d i e  Broschüre  d e s  I n d u s t r i e v e r b a n d e s  "Zug l i e g t  i m  Zug d e r  
neuen Z e i t "  auf  Kosten d e r  S t a d t  an a l l e  Haushal tungen v e r t e i l t .  
I n  d i e s e r  Broschüre  sowie i n  d e r  B e i l a g e  war a l l e s  e n t h a l t e n ,  w a s  
man i n  e i n e r  S c h r i f t  an  Neuzuzüger aufnehmen wurde. D e r  Zweck d e r  
Motion S c h e r r e r  se i  somit e r r e i c h t ,  Zuden wurde vorn S t a d t r a t  H e r r  
Ren6 Mül le r  b e a u f t r a g t ,  e i n e n  Entwurf fUr e i n e  neue S c h r i f t  zu 
u n t e r b r e i t e n ,  Aus d iesem Grunde b e a n t r a g t  er i m  Namen d e s  S t a d t -  
r a t e s ,  d i e  Motion abzuschre iben .  

D e r  Ra t  e r k l a r t  s i c h  m i t  d e r  A3schreibung d e r  Motion P.  S c h e r r e r  
s t i l l s c h ~ ~ v e i g c n d  e invers tand.cn .  S i e  i s t  auf  d e r  G e s c h ~ f t c l i s t e  zu 
s t r e i c h e n  ( s i e h e  S c h l u s s  d i e s e s  P r o ~ t o k o l l e s ) ,  

1. P r o t o k o l l  d e r  S i t z u n g  vom 2 .  J u n i  1-970. 

2 .  Motion E.  Hagenbucl? betr, Fa.rlcplätze auf  dem obern  Hirschen-  
p l a t z  

3. Motion A.  Weiss betr .  S t e l l e n e i n r e i - h u n g s p l a n  d e s  Besoldungs- 
r e g l e m e n t e s  f ü r  d a s  Persona-1 d e r  S t a d t  Zug 

4. V e r w a l t u n g s b e r i c h t  und Rechnung 1969 d e r  Einwohnergemeinde Zug 

B e r i c h t  und Ant rag  d e s  S t a d t r a t e s  N r .  212 und d e r  Rechnungs- 
p r ü f  ungskommission 

Das P r o t o k o l l  M r .  30 d e r  S i t z u n g  vom 2 .  J u n i  1970 w i r d  geneh- 
m i  g t  , 

2 .  Motion E ,  Hagenbucl? b e t r .  Par lcpla tze  auf  dem o b e r n  Hirschen-  
p l a t z  

D e r  Tex t  d e r  Motion i s t  im P r o t o k o l l  N r .  30 vom 2, Zuni  1970 
auf  S e i t e  4.40/441 e n t h a l t e n ,  
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E ,  Hagenbuch b e a n t r a g t ,  d i e  Motion dem S t a d t r a t  zu Überweisen. 

S t a d t p r ä s i d e n t  R e  Wiesendanqer e r l c l ä r t ,  der S t a d t r a t  l e h n e  d i e  
Motion ab ,  

D r .  P .  Da lcher  u n t e r s t i h t  den  A n t r a g  d e s  S t a d t r a t e s .  E s  sei 
f e s t z u h a l t e n ,  dass d a s  Vollc d i e  P a r k i e r u n g  a ~ l f  dem obern  H i r -  
s c h e n p l a t z  a b g e l e h n t  habe ,  Man müsse jedoch Herrn Hagenbuch 
dankbar  s e i n ,  d a s s  man über  den P l a t z  s p r e c h e n  könne. Er  f r a g t  
s i c h ,  warum d e r  P l a t z  n i c h t  a l s  s o l c h e r  angenommen wurde, E s  
sei  n i c h t  ge lungen,  i h n  zu  b e l e b e n .  Auf diesem P l a t z  s o l l t e n  
e i n i g e  b e s c h a t t e t e  S i t z g e l e g e n h e i t e n  g e s c h a f f e n  werden,  S e i n e s  
E r a c h t e n s  d ü r f t e n  Bäume g e p f l a n z t  werden,  es müsse n u r  d a s  
E i n v e r s t ä n d n i s  des B e s i t z e r s  d e r  Münz e i n g e h o l t  werden. 

F ,  L n d e r b i t z i n  s t e l l t  f e s t ,  d a s s  gegen den s e i n e r z e i t  vom G e -  
m e i n d e r a t  g e f a s s t e n  Besch luss  d a s  Referendum e r g r i f f e n  wurde, 
D a s s  d i e  Vor lage  d e s  S t a c l t r a t e s  g u t g e h e i s s e n  wurde, b e d e u t e  
jedoch n i c h t ,  Gass d a s  Pa~clcieren v e r b o t e n  werden rntisse, E s  s e i  
auch e i n e  R e c h t s u n g l e i c h h e i t ,  wenn auf  dei-n H i r s c h e n p l a t z  d a s  
P a r k i e r e n  v e r b o t e n  werde,  auf  a l l -en  andern  P l ä t z e n  jedoch ge- 
s t a t t e t  sei ,  

R. Nesenann i s t  d e r  R n s i c l ~ t ,  d a s s  man den Versuch wagen s o l l t e ,  
e i n i g e  P l a t z e  vom V e r l t e h r  f r e i z u h a l t e n .  E s  sei  auf  d i e  Dauer ge-  
sehen  auch f ü r  d i e  Ladengeschaf te  v o r t e i l h a f t e r .  E r  w i r f t  j edoch 
d i e  F r a g e  a u f ,  ob  g r u n d s ä . t z l i c h  d a s  V e r h ä l t n i s  zwischen befr is te  
t e n  und. u n b e f r i s t e t e n  Par lcplä tzen  noch s t i m m e .  E s  wäre  zu prü-  
f e n ,  ob d e r  P l a t z  b e i m  Cas ino  und d e r  u n t e r e  K a s e r n e n p l a t z  
n i c h t  befr is tete  P a r k p l a t z e  aufweiser? s o l l t e n ,  

M. A l t h u s e r  m e i n t ,  man IcOnne i m m e r  w ieder  f e s t s t e l l e n ,  d a s s  
bei e i n g e z e i c h n e t e n  Parkzonen v o r h e r  und nachher  Wagen abge- 
s t e l l t  werden,  auf  d i e  Gefahr  e i n e r  Busse h i n .  Autos würden 
ü b e r a l l  a b g e s t e l l t ,  wo k e i n  d i r e k t e s  P a r k v e r b o t  angeschr ieben  
sei ,  Aus d iesem Grunde s e i e n  auch d i e  Bussen a n g e s t i e g e n .  

A. U r f e r  i s t  d e r  A n s i c h t ,  d a s s  v o r  a l l e m  f ü r  d i e  Fussgänger  
e twas  g e t a n  werde. Auch er l e h n t  d i e  Motion Hagenbuch ab. Ir- 
gendwo müsse e i n  P l a t z  von Autos f r e i g e h a l t e n  werden. F ü r  d i e  
a n s t o s s e n d e n  G e s c h ä f t e  sei  e s  auch n i c h t  unbed ing t  s c h Z d l i c h .  

D r ,  J ,  N i e d e r b e r g e r  u n t e r s t ü t z t  e b e n f a l l s  den  Ant rag  des S t a d t -  
rates. S e i n e s  E r a c h t e n s  sei d e r  s e i n e r z e i t i g e  Widers tand n u r  
gegen d a s  P a r k v e r b o t  n ö r d l i c h  d e s  Hauses Zumbühl g e r i c h t e t  ge- 
wesen. Kurzparlcierung se i  nur  dann wirlcsam, wenn s i c h  d i e  L e u t e  
d a r a n  h a l t e n  und n i c h t  2 0  Rappen-Stücke nachzah len .  D e r  P l a t z  
e i g n e  s i c h  auch g a r  n i c h t  f ü r  Parlcierung,  

A,  Merz u n t e r s t ü t z t  den S t a d t r a t ,  Man müsse e n d l i c h  auch den 
Menschen s c h ü t z e n .  I n  d e r  Nahe d e r  A l t s t a - d t  ySke es noch ge- 
nug Parkierungsrnogli~hkeiten~ So sei  z,B. d-er P a r k p l a t z  b e i m  
Cas ino s e l t e n  v o l l  b e l e g t ,  

A,  Kylaurz e r l c l ä r t ,  auch er sei gegen d i e  I ?a rk ie rung  auf  ä e m  
H i r s c h e n p l a t z  gewesen. D e r  ganze P l a t z  sei h e u t e  a b e r  t o t .  D e i  
S t a d t r a t  s o l l t e  s i c h  um e i n e  a n d e r e  G e s t a l t u n g  bemühen, dann 
werde niemand mehr d o r t  Pa r l cp lä tze  v e r l a n g e n ,  
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E ,  Hagenbuch f ü h r t  a u s ,  d a s s  auch e r  f ü r  d i e  Erha l tung  d e r  A l t -  
s t a d t  sei.  Man konne jedoch d i e  Leute  n i c h t  zwingen, zu Fuss  
i n  d i e  S t a d t  zu.1aommen. E r  ve rwe i s t  auch auf d i e  Rechtsungleich- 
h e i t .  D e r  K o l i n p l a t z ,  d e r  Fischmarkt ,  d e r  P l a t z  vor  dem Zytturm, 
a l l e  s e i e n  m i t  Parkp lä tzen  b e l e g t .  Nur beim Hirschenpla tz  gehe 
d i e s  n i c h t .  E r  e r s u c h t ,  s e i n e  Motion an d-en S t a d t r a t  zu über- 
weisen.  

I n  d e r  Abstimmung wird d i e  Ueberweisung d e r  Motion m i t  5 gegen 
24. Stimmen abge lehnt ,  

3. Motion A ,  Weiss b e t r .  S t e l l e n e i n r e i h u n g s p l a n  des  Besoldungs- 
reglementes  f ü r  das  Pe r sona l  d e r  S t a d t  Zug 

Der Text d e r  Motion i s t  i m  P r o t o k o l l  N r .  30 auf S e i t e  441 e n t -  
h a l t e n ,  

S t a d t p r ä s i d e n t  R ,  Wiesendanqer e r k l ä r t  n m e n s  des  S t a d t r a t e s ,  
da s s  d i e s e r  d i e  Motion entgegen nehme. Behandelt werde sie je- 
doch e r s t  m i t  d e r  Besoldunqsrevis ion,  d i e  noch d i e s e s  J a h r  f o l -  
gen werde, 

Ein Gegenantrag wird  n i c h t  g e s t e l l t ,  Der Ra t sp ra s iden t  e r k l ä r t  
d i e  Motion a.Ls an den S t a d t r a t  Überwiesen. 

4. Verwal tungsber icht  und Rechnung 1969 d e r  Einwohnergemeinde Zug 

E s  l i e g e n  vor :  

Be r i ch t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  N r ,  212 
Ber i ch t  und Antrag d e r  Rechnungsprüfungskommission N r .  212-1  
Be r i ch t  und Antrag d e r  Gesch~ftsprüfungskommission N r .  212.2 

Ra t sp ra s iden t  D r ,  R, Imbach s c h l ä g t  v o r ,  i n  d e r  E in t r e t ensde -  
hatte v o r e r s t  a l lgemein zu d i s k u t i e r e n ,  s p a t e r  a b s c h n i t t s w e i s e  
zu b e r a t e n ,  

D r ,  J .  Niederberger ,  P r ä s i d e n t  d e r  Geschaftsprüfungskommicsion, 
ve rwe i s t  d a r a u f ,  d a s s  d e r  Abschluss vom Budget aus  b e t r a c h t e t  
s e h r  e r f r e u l i c h  sei ,  da gegenüber dem Budget k e i n e  Ueberschrei-  
tungen bes tehen ,  D i e s  s e i  auf den guten Abschluss d e r  Grund.- 
stüclcgewinnsteuer zurückzuführen,  Man konne auch f e s t s t e l l e n ,  
das s  w i r  i n  d e r  Stad-t  i m  g rossen  und ganzen e i n e  sparsame V e r -  
waltung haben, Kreditüberschrei-Lungen s e i e n  p r a k t i s c h  ]<:eine 
vorgekommen, Auch s e i  I n  e i n i g e n  P o s i t i o n e n  de r  Kred i t  n i c h t  
ausgeschöpft  worden, was dem S t a d t r a t  und d e r  Verwaltung e i n  
gu te s  Zeugnis a u s s t e l l e ,  Weniger e r f r e u l i c h  s e i e n  d i e  Abschrei-  
bungen, da  e i n  g r o s s e r  T e i l  davon auf d i e  vorsngegangenen D e -  
f i z i t e  f a l l e .  Weniger e r f r e u l i c h  sei  auch d i e  g r o s s e  L i s t e  d e r  
noch n i c h t  abgerechneten Kred i te .  D i e s  widerspreche dem s e i n e r -  
z e i t i g e n  Beschluss d e r  Rechnungsprüfungskommission, I m  Namen 
d e r  GPK t e i l t  e r  m i t ,  i n  Zukunft werde s ie  ver langen ,  d a s s  f ü r  
w e i t e r e  K r e d i t e  f ü r  n ich tabgesch lossene  Bauvorhaben Nachtrags- 
k r e d i t e  zu ver langen s e i e n .  Ausgenommen davon s e i e n  Lohn- und 
Mater ia laufsch läge .  
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S t a d t p r ä s i d e n t  R,  Wiesendanger g i b t  v o r e r s t  e i n e n  Kommentar 
zum Rechnungsabschluss 1969 ab: 
"Der P r ä s i d e n t  d e r  Geschäftsprüfungskommission h a t  i n  se inem 
B e r i c h t  z u r  Rechnung 1969 d i e  w e s e n t l i c h e n  Merkmale d i e s e s  
Rechiiungsabschlusses s e h r  k l a r  hervorgehoben.  I c h  beschranke  
mich d e s h a l b  i n  meinem Kommentar auf  e i n  p a a r  erganzende B e -  
merkungen und e i n e n  k u r z e n  Ausb l i ck ,  Wenn es d a b e i  a l l e n f a l l s  
d e r  V o l l s t Z n d i g k e i t  hdber  doch zu e i n  p a a r  Wiederholungen kommt 
s o  b i t t e  i c h  S i e ,  d i e s  zu e n t s c h u l d i g e n .  
D e r  V e r g l e i c h  Voranschlag-Rechnunq z e i g t  e i n e  ungewöhnlich 
k l e i n e  D i f f e r e n z  j-in E n d r e s u l t a t ,  d i e  i n  Anbe t rach t  v e r s c h i e -  
d e n e r  doch z i e m l i c h  g r o s s e r  Abweichungen b e i  e i n z e l n e n  P o s t e n  
e h e r  z u f ä l l i g  i s t .  Immerhin i s t  f e s t z u h a l t e n ,  d a s s  bei den 
o r d e n t l i c h e n  S t e u e r n  d i e  Budgct ierung s e h r  p r ä z i s e  e r f o l g t e .  
E e t r a g t  doch bei e i n e r  Abweichung, d i e  gesamthaf t  u n t e r  einem 
P r o m i l l e  l i e g t ,  d i e  D i f f e r e n z  Budget-Rechnung b e i  den  w i c h t i g -  
s t e n  P o s i t i o n e n  n i r g e n d s  mehr a l s  2,5%. So 1 % bei d e r  V e r m ö -  
g e n s s t e u e r ,  5 % b e i  d e r  K a p i t a l s t e u e r  d e r  j u r . P e r s o n e n ,  1 , 5  % 
bei der Einkommenssteuer d.er n a t ü r l i c h e n  Personen und 2 , 5  % b e i  
d e r  Reingewinnsteuerdcx ju r .Pe r sonen .  Genauer g e h t  es n i c l i t  
mehr. Nur d e r  i m  V e r g l e i c h  zum V o r j a h r  rund um 130% a n g e s t i e -  
gene  E r t r a g  d e r  Grundstücl~gewii ins teuer  h a t  es e r m ö g l i c h t ,  d a s  
D e f i z i t  i m  Rahmen d e s  Voransch lages  zu h a l t e n .  
D i e  g r 8 s s t e  Abweichung auf  d e r  Ausgabense i t e  l i e g t  n i c h t  e twa 
beim Personalaufwand (3%) o d e r  b e i  den  ü b r i g e n  Verwaltungs-  
11,osten ( j-iili-1, Mobi l ien  und Immobil-ienaufwand , /, 5 Froro.il le) . 
S i e  l i e g t  bei den Finanzlcosten,  wo d i e  n i c l i t  vo rausse l iba re  
Entwicklung auf  dem Gel$.rqar17t und irn Zeitpuiilrt  d e r  Budget ie-  
rung  n i c h t  r e s t l o s  e r f a s s b e r e  Zahlen d e s  Abschre ibungsbedar f s  
e i n e  genauere  Budget izrung verunrnOglicht h a t t e n ,  I c h  muss auch 
h i e r  w i e d e r h o l e n ,  was d e r  P r a s i d e n t  d e r  Geschäftsprür'ungskom- 
m i s s i o n  i n  seinem B e r i c h t  zu den Abschreibungen s a g t ,  d a s s  d i e -  
se iri, Gegensatz zu. f r ü h e r  nur  g e s e t z l i c h e  o d e r  d u r c h  Gemeinde- 
b e s c h l ü s s e  f e s t g e l e g t e  Abschreibungen e n t h a l t e n .  Die  D e f i z i t e  
d e r  l e t z t e n  f ü n f  J a h r e ,  d i e  insgesamt  rund 3 M i l l i o n e n  betra- 
gen ,  wi rken  s i c h  n a t ü r l i c h  empfindlich auf  Zinsen und Abschre i -  
bungen und dami t  auf d a s  G e s a m t r e s u l t a t  a u s .  S i e  v e r s c h l e c h t e r n  
u n s e r e  d i e s j ä h r i g e  und auch d i e  n ä c h s t e n  Rechnungen u m  mehr a l s  
e i n e  h a l b e  M i l l i o n .  
E i n  Reckb l i ck  auf  d i e  l e t z t e n  f ü n f  J a h r e  z e i g t  e i n e  Zunahme d e r  
Ausgaben e i n ~ c h l i e s s l i c h  d e r  Finanzlcosten,  d , h ,  d e r  Z insen  und 
d e r  o r d e n t l i c h e n  und d e r  durch  d i e  D e f i z i t e  notwendigen Abschre i  
burigen von d u r c h s c h n i t t l i c h  11% p r o  J a h r ,  Damit muss ten  Teue- 
rung ,  Bevölkerungsvermehrung u n s  Zunahme d e r  Aufgaben v e r k r a f -  
t e t  werden. D i e  j a h r l i c h e  Zunahme d e r  S t e u e r n  b e t r u g  i n  d e r  
g l e i c h e n  Ze i t spanne  d u r c h s c h n i t t l i c h  rund 10%, Wenn auch zuver-  
l ä s s i g e  Verglei-chsmoglichkeiteii u n t e r  den S t ä d t e n  f e h l e n ,  so 
d ü r f t e  d.och f e s t s t e h e n , d a s s ,  s o v i e l  kOnnen w i r  a u s  den Grund- 
l a g e n  zu e i n i g e n  F i n a n z p r o g r a m ~ e n  e r s e h e n ,  d i e s e  Zahlen e h e r  
u n t e r  dem s c h w e i z e r i s c h e n  D u r c h s c h n i t t  l i e g e n ,  TiJahrenC? d i e s e s  
g l e i c h e n  Zei t raumes  z e i g t  auch d e r  p r o z e n t u a l e  A n t e i l  d e r  P e r -  
sonal lcos ten  an  den Gesamtkosten e i n e  r ü c k l ä u f i g e  Tendenz a u f ,  
wahrend d i e  Finanzl tos ten  (Fbscl ireibungen unC? Zinsen)  e i n e n  i m -  
m e r  g r ö s s e r e n  A n t e i l  ausmachen. Das i s t  d i e  F o l g e  d e r  aus-  
s e r o r d e n t l i c h  g r o s s e n  I n v e s t i t i o n e n  d e r  l e t z t e n  J a h r e ,  bei d e n  
Zinsen a b e r  auch d i e  V e r h ä l t n i s s e  auf  dem Kapita.lmarlc_t. I n  
d iesem Zusammenhang muss a b e r  auch d a r a u f  h ingewiesen werden,  
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d a s s  d u r c h  d i e s e  Häufung d.er I n v e s t i t i o n e n  während d e r  l e t z t e n  
zwei  J a h r z e h n t e n  und d u r c h  v.llsere g r o s s e n  Landankaufe,  d i e  
d u r c h  d a s  F e h l e n  j e g l i c h e r  Reserven b e d i n g t  waren,  aber auch 
d u r c h  u n s e r e  s e h r  zurüclehal tende  S t e u e r p o l i t i l c  d i e  Schulden 
d e r a r t  a n g e s t i e g e n  sind., d a s s  s i e ,  immer i m  V e r l i a l t n i s  z u r  Be- 
~ O l k e r u n g s z a h l ,  w e i t  ü b e r  dei-n M i t t e l  s c h w e i z e r i s c h e r  S täd . t e  
l i e g e n ,  
E r f r e u l i c h e r w e i s e  l i e g t  d . i e  Eigel?f inanzierungsquote  n e t t o  t r o t z  
d e s  D e f i z i t e s  i m m e r  noch b e i  rund 3 , 2  M i l l i o n e n .  S i e  b e t r ä g t  
sornit  4,8 % d e r  Gesariitheit a l l e r  a33zuschreiben.den P o s i t i o n e n  
d e r  Bi la i iz ,  
E i n  neues  F i n a n z p r o g r a m  i s t  z u r  Z e i t  i n  A r b e i t ,  D i e  Rechnung 
1963 b i l d e t  d i e  Ausgangslage,  W i r  g l a u b e n ,  d a s s  d i e s e  und d i e  
v o r l i e g e n d e n  I n f o r m a t i o n e n  über  den S t e u e r e r t r a g  d e r  Bezugs- . . 
p e r i o d e  1970/71 uns  j e t z t  e i n e  e rn lge rmassen  z u ~ e i ~ ä s s i g e  
Prognose  e r l a u b e n .  W i r  IoOnnen Ihnen 6 i e  e r f r e u l i c h e  M i t t e i l u n g  
rri.achen, d a s s  auf  Gz.unc?- der uns  h e u t e  bekannten  Zahlen  d e r  f ü r  
1970 b u d g e t i e r t e  S t e u - e r e r t r a g  best immt e r r e i c h t ,  j a  v i e l l e i c h t  
et7j~a.s ü b e r s c h r i t t e n  w i r d ,  
V i e l l e i c h t  w i r d  es uns  dann mOgLich s e i n ,  e twas  mehr a l s  d a s  
g e s e t z l i c h e  Minimum d e r  a u f g e l a u f e n e n  D e f i z i t e  a b z u s c h r e i b e n ,  
Auf a l l e  F ä l l e  g l a u b e  i c h ,  d a s s  Ihnen  d e r  n z c h s t e  F inanzchef  
e i n e  a u s g e g l i c h e n e  Rechnu.r,g f ü r  1970 v o r l e g e n  lrann, D a s  s c h e i n t  
mir j edocb b e i  u n s e r e r  IConjunlcturlage e i n e  miiniinale Forderui ig 
zu  s e i n .  
P T i r  werden noch d i e s e n  I-ierbst,  d.h.  nach V o r l i e g e n  d e s  neuen 
Finanzprogramrrris G e l e g e n h e i t  haben,  über  g r u n d c a t z l i c h e  Fragen 
u n s e r e r  F i n a n z p o l i t i k  zu d i s k u t i e r e n  und a l l e n f a l l s  R i c h t l i n i e n  
f E s  d ie  1eommend.en J a h r e  f e s t z u l e g e n ,  " 

D r .  J. Niederberger  wGnscli.t, d a s s  zusarrmen m i t  dem F i n a n z p l a n  
e b e n f a l l s  e i n  P r i ~ r i t a t e n p l a ~  v o r g e l e g t  werde,  

D e r  Rat  s c h r e i t e t  nun z u r  Beha-ndlung d e s  V e r v ~ a l t u n g s b e r i c h t e c o  

A. Abstiramungen u.nd S i t z u n g e n  - - d e s  Grossen Gemeiadera tes  P---- 

Kein Wortbegehren, 

B. S t a d t r a t ,  Komraissionen und Kanz le i  

H. Rey f u h r t  a u s ,  gegen d a s  V e r z e i c h n i s  d e r  i m  J a h r e  1..969 er- 
l e d i g t e n  Motionen, P o s t u l a t e ,  I n t e r p e l l a t i o n e n  und K l e i n e n  An- 
f r a g e n ,  sowie  d e r  am 31. Dezeinbe~ 1969 beim Grossen Gemeinde- 
r a t  anhangigen G e s c h a f t e ,  habe  er n i c h t s  einZubJenden. Er  habe  
a b e r  f e s t g e s t e l l t ,  d a s s  v e r s c h i e d e n e  G e s c h a f t e  schon s e i t  1963 
i n  d e r  Schublade  d e s  S t a d t r a t e s  ?!,i~::yen, E i  mochte w i s s e n ,  was 
d e r  S t a d t r a t  v o r s e h e ,  um d i e  Pendenzen a b z u s c h a f f e n ,  G e s c h ä f t e ,  
d i e  n i c h t  mehr a l t t u e l l  s e i e n ,  s o l l t e n  a b g e s c h r i e b e n  werden. 

C ,  Finanzwesen und D.  Schulwesen 

Keine  Wortbegehren 

K, Wesernanin er]\-undigt s i c h   inter V ,  B e t r i e b  K l a r a n l a g e ,  ob 
d e r  S t a d t r a t  schon e i n e  Verwendung f ü r  d a s  Gas gefunden h a b e ,  
nachdem d i e s e s  n i c h t  mehr an d a s  Gaswerlc abgegeben werden 
lronne . 
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Stl-.dtra.t A, S i d l e r  e r l r l a r t ,  e i n  Antrag  an  den Grc'ssen Gemeinde- - 
r ? - k  f ü r  d i e  finschaffun.g e i n e s  g a s g e t r i e b e n e n  Otto-Motors f ü r  
d i e  Erzeugung von Strom l i e g e  ?.m Entwurf v o r .  Er  werd.e i n  den 
n ä c h s t e n  Tagen vom S t a d t r a t  ~ e r ~ b s c h i e d e t ,  

i-!.. IZ;vbu:-z h a t t e  d i e s e  ErlclSrung d e s  Baupräs iden ten  l ieber schon 
v o r  einem J a h r  g e h z r t ,  denn d e r  S t a d t r a t  habe  ja gewuss t ,  d a s s  
d z s  Gas i i ic l l t  mehr an d a s  Gasweric a b g e l i e f e r t  werden 11;önne, 

M. A l t h u s z  s t e l l t  :Ces.t, d a s s  d e r  g r o s s e  Kehric:litwagen jeden 
Morgen c a ,  7 , 2 5  U h r  d u r c h  d i e  Zeughausgasse f a h r e  und da.durch 
eiiie V e r l c e h i s a t ~ c l ~ i ~ n g  he i -v r r ru fe ,  E r  nöchte w i s s e n ,  ob  $.em 
i?ic!?t a b g e l ~ c ~ l f e i i  werZen I<öiliite, 

A, Schäreli  v e r w e i s t  zuf  d i e  .?orte  d e s  Ba .upr~s ic?en ten ,  ~~o i i ac3 i  
d e r  Grosse  Gemeinderat p e r i o d i s c h  über  d.ie S t a d t p l a n u n g  o r i en- -  
t i e r t  werde,  D e r  v o r s t e h e n d e  B e r i c h t  s e i  jed.och s e h r  mager,  
Ueber d i e  Planung s o l l t e  e ingehender  b e r i c h t e t  werden. 

S t a d t r a t  A l  - S i d l e r  - g i b t  z u ,  d a s s  d i e  h e u t i g e  B e r i c h t e r s t a t t u n g  
d . 6 ~ f t i g  s e i ,  doch würden s a r n t l i c h e  Antrage  d e r  Kommission dem 
Grossen Gerflcindera-il u i ? t e r b r e i t e t .  Eiiigeliendere Ber ic l i t e  ~.7erc?en 
f o l g e n ,  

Dr , A, Bussmann m0chte w i s s e n ,  was 1r.i.t dem Bebauungsplan Bahn-- 
h o f s l r a s c e / ~ o s t s t r a s s e  gehe ,  D i e  Baulcomrnission s o l l t e  d a r ü b e r  
besser o r i e n t i e r t  werden, 

S t a d - t r a t  8. S i d l e r  f ü h r t  dazu a u s ,  d e r  Bebauungsplan Bahnlid - 
s t r a s s e / ~ o s t c t r a s s e  l i e g e  noch b e i m  Kanton, E r  h a r r e  d o r t  d e r  
Genehmigung. Neu-esten B e r i c h t e n  z u f o l g e  wäre  d i e s e  i n  n ä c h s t e r  
Z e i t  zu e r w a r t e n .  

F _ .  U r f e r  s t e l l t  f e s t ,  d a s s  Icein neuer  Stac"tarr7hitek"¿ngestellt ---- 
worden s e i .  D i e  s e i n e r z e i t  e i n g e s e t z t e  Kommission f ü r  d i e  R e -  
organisa-kion d e s  Bauamtes habe  Znz:~ischen i h r 3  A r b e i t e n  abge- 
s c h l o s s e n .  E s  wäre  nun a n  d e r  Z e i t ,  wean e i n  S t a d . t a r c h i t e k t /  
P l a n e r  a n g e s t e l l t  würde. Es sei auch d r ingend  notwendig, d a s s  
d e r  S t a d t i n g e n i e u r  e n t l a s t e t  werde. 

S t a d t p r a s i d e n t  R.  Wiese i~danger  erlc1är.t , d i e  Speziallcomrnission 
habe  an 2 0  Si-tzungen über  d a s  Problem b e r a t e n ,  V?Shrend d i e s e r  
Z e i t  sei  d e r  S t a d t r a t  bloc1rier.t gewesen. D i e  Momn~ission habe  
i h r e  A r b e i t  a b g e l i e f e r t  ?3.n51 $er S t a d t r a t  v,ierdu an? 7,  J u l i  d a r -  
über  b e r a t e n ,  E r  werde SG r a s c h  w i e  möglich d i e  R e o r g a n i s a t i o n  
b e s c h l i s s e n .  Vorau.ssetzung d a f 5 r  wäre  jedoch d i e  Kreditgewäh- 
r u n g  d u r c h  den Grossen Gemeinderat ,  Zu H,  Rey möchte er  noch 
b e i f u g e n ,  d i e  Bere in igung  d e r  Pendenzenl i -s te  sei  s e h r  sehwie-- 
r i g ,  Nm b e s t e n  w:ie e s ,  lceine ivlotion.en, 1 n . t e r p e l l a t i o n e n  usw, 
e j -nzu ie ichen ,  Doch s c i  d i e s  Ln einem Wahl j s h r  z u v i e l  v e r l a n g t .  
D i e  i n  den Motionen g e s t e l l t e n  Forderungen könn ten  n i c h t  ohne 
w e i t e r e s  e r f ü l l t  werden, Für e i n i g e  Motionen d .ü r f t e  es s i c h e r  
noch l a n g e  dauern ,  b i s  s ie  e r l e d i g t  vrerc?.en lconnen, E r  m0chte 
nur  d i e  Hafenmole er'cvahnen. 

M. A l t l i u s ~ r  rnöclite ~ f l i s s e n ,  w i e v i e l  d i e  Nach tpe r l r i e re r  e i n g e -  
bra.clit liä-t-i-en . 



S t a d t r a t  W,A. Heggl in  e r k l 2 r t ,  d a s s  d i e s  i n  d e r  Rechnung e n t -  
h a l t e n  sei und zwar F r .  62 '299.50.  Dabei sei f e s t z u h a l t e n ,  d a s s  
k e i n  a d m i n i s t r a t i v e r  Aufwand,mit Ausnahme d e r  Drucksachen,  
aufzuweisen  se i ,  

v e r s e h e n  

r e g t  a n ,  d e r  Pa . rkpla tz  bei  d.er Kaserne se i  i n  d e r  
zu s i g n a l i s i e r e n  und d e r  Weg d a h i n  m i t  Wegweisern zu 

, dami t  er besser gefunden werde. Das g l e i c h e  g e l t e  
f ü r  den Par1cpla . t~  beim Casino,  E b s n f a l l s  s e i  ihm b e k a n n t ,  d a s s  
gegeriwärt ig d i e  Res tauran t s  von d e r  G e s u n d h e i t s k o m i s s i o n  kon- 
t r o l l i e r t  würden. E s  se i  d a b e i  f e s t z u s t e l l e n ,  d a s s  d i e  Kommis- 
s i o n  s e h r  r i g o r o s  vorgehe .  D i e  P o l i z e i  s o l l t e  auch e i n  beson- 
d e r e s  Auge auf  s t r e u n e n d e  Hunde haben,  i n s b e s o n d e r e  bei den 
K i n d e r s p i e l p l a t z e n ,  

S t a d t r a t  W.A. Heggl in  nimmt d i e  A.nregung f ü r  d i e  bessere Mar- 
1ci.erung g e r n e  en tgegen ,  E r  mochte a b e r  auch d a r a u f  l i inweisen ,  
d a s s  d.ie P o l i z i s t e n  f ü r  a u s w ä r t i g e  Besucher  Kär tchen b e i  s i c h  
t r a g e n ,  wo d i e  P a r k p l a t z e  e i n g e t r a g e n  s e i e n .  D i e  W i r t s c h a f t s -  
k o n t r o l l e  e r f o l g e  a l l e  v i e r  J a h r e  durch  d i e  Gesundbei-Lsl~ommis- 
s i o n .  Zu den a n g e f ü h r t e n  F ä l l e n  könne er jedoch n i c h t  S t e l l u n g  
nehmen, d a  er 8ie D e t a i l s  n i c h t  lcenne. S c h w i e r i g e r  s e i  d a s  
Problem inbezug  auf  d i e  Hunde, Es sei se3r s c h w i e r i g ,  den  r i c h -  
t i g e n  %7eg zu find-en. Man s o l l t e  v i e l l e i c h t  i n s  Auge f a s s e n ,  
e i n e  Anlage zu s c h a f f e n ,  wo Hunde f r e i  l a & n g e l a s s e n  werden 
kOnnen. 

G ,  Feuerwehrwesen, H. M i l i t ä r w e s e n ,  I ,  Vormundschafts- und 
Fürsorgewesen 

Keine Wortbegehren,  

K. S c h l a c h t h a u s  

E, Haqenbuch w e i s t  d a r a u f  h i n ,  d a s s  s e c h s  l - ietzgermeister  d i e  
L a s t e n  d e s  S c h l a c h t h a u s e s  t r a g e n  müssen. Dazu s e i e n  j e t z t  zwei 
aussergemeind. l iche  Metzgermej-ster g e k o m e n ,  d i e  d e r  Genossen- 
s c h a f t  b e i g e t r e t e n  s e i e n .  E r  müsse auch f e s t s t e l - l e n ,  d a s s  
z u r z e i t  mehr F le i se lz  i i i  n ie  S t a d t  e i n g e f ü h r t  a1.s selbst ge- 
s c h l a c h t e t  werde,  

I ,  O r d e n t l i c h e  Verwaltungsrechnung 
1 A.llcjemeine Vemal tuncj  und. 2  Finanzwesen 

3  Schulwesen 

E. Haqenbuch m8chJce b e i  Konto 3 75/83.4.1 w i s s e n ,  warum d i e  
Lebensrettungsgesellsc1ia.f-t  i n  d i e  Schwimmhalle L o r e t o   int tritt 
z a h l e n  müsse, 

S 5 a d t r a t  D r ,  Ph. Schne ide r  - v e r w e i s t  auf  Zie s e i n e r z e i t i g e  Z e i -  
tu.ngseinsendung. Ln d e r  Zwischenze i t  sei auch e i n e  E ingabe  d e r  
J J e b e n s r e t t u n y s q e s e l l s c 1 ~ a s f t  b e i m  S t a d t r a t  e ingegangen,  E r  rnOchte 
jed-och 6ara.n e r i n n e ~ n ,  d a s s  irc Grossen Gemeinderat w i e  auch i n  
,:?er Urnenabstimm.ung k l a r  zuim. Ausdruclc. geltornlnen s e i ,  d a s s  d e r  
Bevolkesung d.er Vorrang eirige:räumt werd-en roüsse, v o r  a l l e n  
Vere inen .  D i e s e  h ä t t e n  t ä g l i c h  G e l e g e n h e i t ,  von 20.30 - 21.30 
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Uhr d i e  H a l l e  zu benü tzen .  D i e s e  Regelung habe  s i c h  auch be- 
w a h r t .  Ware d i e  Brevetprufu-ng b e w i l l i g t  worden, h e t t e  d i e  Be-  
vollcerung b e n a c h t e i l i g t  werden müssen, ALTS 6iese111 Gr~inde  habe  
man s e i n e r z e i t  d-as Gesuch a b g e l e h n t .  D i e s  se i  v i e l l e i c h t  e i n  
F e h l e r  gewesen, Man h a t t e  e i n e  Losung suchen s o l l e n ,  ohne d a s s  
d i e  Bevollrerung 511 d e r  BenüS:zung d e s  Bades e.ingescliränlct wor- 
den wsre .  Inbezug auf  den E i n t r i t t  müsse er f e s l h a l t e n ,  d a s s  
auch d i e  P o l i z e i  f ü r  i h r e  Schwir~mstunden z a h l e n  müsse. Weder 
d i e  L e h r e r  noch i r g e n d  s o n s t  jemand konne g r a t i s  ba-den. D e r  
S t a d t r a t  mochte k e i n e  Ausnahme machen. E r  i s t  h ingegen  b e r e i t ,  
d e r  Lebensrettungsgesellschaft e i n e n  angemessenen B e i t r a g  aus-  
z u r i c h t e n .  Er  werde i n  den n a c h s t e n  Tagen m i t  dem Pras id -en ten  
d e r  Lebensret tungsgesel lschaf- t  verhandel-n,  

4 Bauwesen 

D r .  A, Bussmann er1cundig.t s i c h ,  was m i t  d.er Fassad.e d e s  Kanz le i -  
gebaudes gehe. Es sei w a h r l i c h  k e i n  Schmuclastüclc f ü r  u n s e r e  
S tad- t ,  Es: mochte auch wisse i i ,  w i e  es m i t  dem Kol in-  und Fr id . l in -  
haus  s t e h e ,  

D r .  J ,  Grob s t e l l t  zu 435, U n t e r h a l t  d e r  S t r a s s e n  und P l a t z e ,  
f e s t ,  d i e  Geschaf~tsprÜfungslcomrnission habe  i m  Budget Einspa-  
runyer? vorgenonmen. S i e  w o l l t e  auch w e i t e r e  F r .  2 0  ' 000 ,  -- e i n -  
s p a r e n  f ü r  den Belag a n  d e r  A . lpens t rasse ,  S e i n e r z e i t  sei  d i e s  

worden m i t  dem Hinweis ,  d a s s  d i e  Ausführung d i e s e r  
A r b e i t  d r i n g e n d  sei .  D e r  Belag  f e h l e  a b e r  h e u t e  noch. E r  habe  
auch e r f a h r e n ,  d a s s  d i e  K o r p o r a t i o n  Zug i m  Zusammenhang m i t  
dem Ausbau c l e r  Z u g e r b e r g s t r a s s e  e i n  Gesuch g e s t e l l t  h a b e ,  e i n e n  
T e i l  d e r  G e i s s b o d e n s t r a s s e  auszuba-uen. S e i t  10 J a h r e n  w a r t e  
d i e  K o r p o r a t i o n  auf  e i n e  Rechnung i m  B e t r a g e  von F r .  35 0 0 0 .  --. 
D i e s e  sei  jedoch b is  h e u t e  noch n i c h t  e i n g e t r o f f e n .  Weiter 
u n t e r s t ü t z t  er D r .  J ,  N i e d e r b e r g e r  inbezug  au-f d i e  E r s t e l l u n g  
$.er Abrechnungen, D i e  B e s c h l ü s s e  d e s  Gemeinderates  s o l l t e n  a l s  
v e r b i n d l i c h  b e t r a c h t e t  werden,  

A. Kyburz bemängelt  den  Zustand d e r  W e s t s t r a s s e  bei d e r  Bahn- 
un te r fü l i rung  zu den S p o r t a n l a g e n ,  D i e s e  s o l l t e  d r i n g e n d  ausge-  
bessert werden. Für  d i e  S p o ~ t a n l a g e n  se i  d e r  St romverbrauch zu. 
hoch. Den P l a t z w a r t e n  s o l l t e n  e n t s p r e c h e n d e  Sparmassnahr!:en vor-  
g e s c h r i e b e n  werden,  D e r  Zugang zum W.C. s o l l t e  v e r b e s s e r t  wer- 
den ,  

S t a d - t r a t  A. S i d l e r  i s t  e b e n f a l l s  d i e s e r  P.nsicht.  Es se i  a b e r  
d a s  S c h i c k s a l  d e r  G l a s b a u s t e i n e ,  d a s s  s ie  z e r s t o r t  werden. D e r  
Zustand d e r  Wes.kstrasse s e i  wei tgehend auf  den s e h r  h a r t e n  
Winter  zurüclazufül~ren ,  I n  d e r  ganzen S t a d t  müss ten  v i e l e  S t r a s -  
s e n  a u s g e b e s s e r t  werden,  s o  d a s s  nun d i e  Weststrasse e-kwas 
s p a t z r  d r a n  komme, 
Inbezug auf  d a s  Kanzle igebaude f ü h r t  er a u s ,  d a s s  e i n  Umbau 
d i e s e s  GebZudes erst i n  A n g r i f f  genommen werden Ic0nne, wenn 
d a s  I < o l i n - / ~ r i d l i n h a i ~ . s  e r s t e l l t  se i .  D e r  Voranschlag  f ü r  d i e s e s  
Bauvorhaben l i e g e  v o r .  Am A.usfü11rungspro j e k t  würden d i e  l e t z t e n  
Bere in igungen vorgenommen, Es müsse jed-och m i t  e i n e r  Baudauer 
von 2 J a h r e n  g e r e c h n e t  werden,  D e r  Zustand der  F a s s a d e  am 
~ a n z l e i g e b a u d e  se i  s c h l e c h t .  D i e  l o s e n  S tücke  müss ten  e n t f e r n t  
werden. D i e  R e s t a u r i e r u n g  d e r  F a s s a d e  konne jedoch e rs t  m i t  
dem Umbau vorgenommen werden. 
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Aufgrund d e r  I n t e r v e n t i o n  von D r ,  Grob i n  d e r  GPK sei  nun der 
K o r p o r a t i o n  Rechnung g e s t e l l t  worden. Inbezug auf  den Abrech- 
nungsmodus g i b t  er z u ,  dass d i e s e r  w i r k l i c h  n i c h t  b e f r i e d i g e ,  
A b e r  es s e i  auch e i n e  P e r s o n a l f r a g e .  M i t  dem r e d u z i e r t e n  P e r -  
s o n a l b e s t a n d  s e i  e i n e  Beschleunigung unmöglich. 

F ,  -- Stucky  s t e l l t  f e s t ,  d a s s  aufgrund d e s  SIA d i e  Architelctei? 
v e r p f l i c h t e t  s e i e n ,  i n n e r t  e i n e r  best immten Z e i t  d i e  Abrech- 
nungen zu e r s t e l l e n .  B e i m  Personalaufwand möchte er w i s s e n ,  ob  
d e r  Denlrmalpfleger aueli bei (-?er S t a d t  u n t e r  Elen P e r s o n a l k o s t e n  
f i g u r i e r e ,  E r  möchte auch w i s s e n ,  o b  d i e s e r  bei der S t a d t  und 
beirn k n t o n  eiii Büro b e s i t z e ,  

S t a d t r a t  A. S i d l e r  f ü h r t  a u s ,  d a s s  d i e  Pendenzen n i c h t  Roch- 
b a u t e n  sondern  S t r a s s e i i b a u t e n  b e t r e f f e n .  E s  s e i e n  Sc??wierig- 
I ce i t en  inbezug  auf  den Landerwerb. Deshalb wurde auch b e s c h l o s -  
s e n ,  d i e  I<osten zu teileli.  I n  d e r  Zwischenzei t  se i  man dazu 
übergegangen,  V o r v e r t r a g e  a b z u s c h l i e s s e n ,  um s c h n e l l e r  zurn 
Z i e l  zu kommen. D e r  Denlcmalpflcger se i  e i n  l can tona le r  Ange- 
s t e l l t e r ,  Zur H a l f t e  seine!: Arbei t s lcra- f t  sei er dem Museum a l s  
Konserva to r  z u r  Verfügung g e s t e l l t ,  Da d i e  S t i f t u n g  f ü r  d a s  
P4useurn noch n i c h t  g e g r ü n d e t  s e i ,  liaben d i e  b e t e i l i g t e n  Gemein- 
den und d e r  Kanton d i e s e n  G e h a l t s a n t e i l  übernommen. D i e  S t a d t  
werde indiselc-t b e l a s t e t  irii Rahmen d e s  B e i t r s g e s  an d.as 
Museum, D e r  Konserva to r  habe  i n  d e r  S t a d t v e r w a l t u n g  e i n  Büro, 
O b  er b e i m  Kanton e b e n f a l l s  e i n e s  habe ,  se i  i11n-i n i c h t  bel tannt ,  

5 P o l i z e i w e s e n  

E.  Ha-genbucli w e i s t  d a r a u f  h i i i ,  d a s s  d i e  e i n g e z e i c h n e t e n  S p i e l -  - -- 
feldcr auf  dem Burgbachsehu lhausp la tz  d.ie A.utomobi l i s ten  v e r -  
w i r r t e n ,  ii16em d i e s e  g l a u b t e n ,  d a s s  h i e r  Parlcf e l d e r  e ingezeic l i -  
n e t  s e i e n ,  

M. A l t h u c e r  erlcuiidig-t s ich bei  d e r  S i g n a l a n l a g e  S t e i n h a u s e r -  
s t r a s s e ,  waruni man bei r o t  nach Cham n i c h t  nach rechts i n  d i e  
S t e i n h a u s e r s t r  a s s e  unmünden konne . 
S t a d t r a t  W.A. Heggl in  e r l c l ä r t ,  d i e  S i g n a l a n l a g e  müsse auch den -- -P--- - 
Fussgangcrn  d ienen .  E r  b e n ü t z t  d i e  G e l e g e n h e i t ,  um auf  d i e  An- 
s t e l l u n g  von d r e i  neuen P o l i z i s t e n  zu s p r e c h e n  zu kommen. E i n e r  
se i  a l s  E r s a t z  f ü r  e i n e n  ausgeschiedenen P o l i z i s t e n  bestimmt, 
Für  d i e  andern  zwei müss ten  neue S t e l l e n  g e s c h a f f e n  werden. 
D i e s  sei a b e r  notwendig,  um den D i e n s t  e i n w a n d f r e i  g a r a n t i e r e n  
zu lsonnen. E r  e r s u c h t  den Rat, d e r  A n s t e l l u n g  dieser drei 
P o l i z i s t e n  zuzustimmen, D e r  S t a d t r a t  11i73e d i e s e n  Besch luss  ge- 
fasst  u n t e r  dern Vorbehabi: d e r  Z u s t i r ~ ~ ~ ~ u n g  d e s  Grossen Gemeinde- 
r a t e s ,  

D e r  Ra.t stimmt d e r  Ans.i-ellung voii d r e i  neuen P o l i z i s t e n  s t i l l -  
schweigend zu,  

W. Berqer  bemängelt  i n  der  Antwort d e s  P o l i z e i p r S s i d e n t e n ,  d a s s  
d i e s e  S i g n a l a n l a g e  f ü r  d i e  Fussganger  bestimmt se i .  S i e  s c h a l t e  
e r s t ,  wenn e i n  Auto  an e i n e r  b e s t i r m t e n  S t e l l e  v o r b e i g e f a h r e n  
se i .  S e i n e s  E r a c h t e n s  s o l l t e  v o r  d i e s e r  S i g n a l a n l a g e  e i n e  Vor- 
s o r t i e r u n g  e i n g e f ü h r t  werd-en. 



S t a d t r a t  M O A .  Heqql in  d a n k t  f ü r  d i e s e  Anregung und w i r d  den 
k a n t o n a l e n  I n s t a n z e n ,  d i e  d a f ü r  z u s t ä n d i g  s i n d ,  M i t t e i l u n g  
machen, 

6 Feuerwehrweseii, 7 Mil i - ta rwesen,  8 FÜ:csorgewese~i, 9 S c h l a c h t -  .- - 
h a u s  1 0  K a n a l i s a t i o n c i e c h n u n g  
______J 

Meine Wortbegehren. 

L2 A u s s e r o r d e n t l i c h e  Verwa1tungsrechnu.ng 

D:., A,  Bussmann z i t i e r t  den  B e r i c h t  d e r  Treuhand AG F i d e s  über  
den  Schulliausbati Kircl imatt  , D i e  F r ,  900 '000.  -- Mehrlccsten 
s e i e n  v e r u r s a c h t  d u r c h  m a n g e l h a f t e  Planung,  s c h l e c h t e  Unter -  
nelmensführung und ungenügende Koord ina t ion ,  U e b e r  d a s  Ergeb- 
n i s  d i e s e s  B e r i c h t e s  se i  jedoch d e r  Gemeinderat n i c h t  o r i e n -  
t i e r t  worden. E b e n f a l l s  s e i  nach Aussage d e r  Rechnungprüfungs- 
Icommission beim K l e i n s c h u l h a u s  L e t z i  d i e  I n d e x k l a u s e l  m i s s -  
b r a u c h t  worden, B e i m  Schul-haus L o ~ e t o  s e i e n  v o r e r s t  Einsparun-  
gen gemacht word-en. Heute  jedoch s p r e c h e  man von e i n e r  K r e d i t -  
Ü b e r s c h r e i t u n g  von e i n e r  M i l l i o n .  Nach Aussage d e r  Rechnungs- 
prüfungskommission se i  d i e  Bauüberwachung mange lha f t  gewesen, 
D i e  Baulsont ro l le  d e r  S t a 6 t  h ä t t e  sowohl i n  m a t e r i e l l e r  w i e  auch 
i n  f i n a n z i e l l e r  H i n s i c h t  v e r s a g t ,  Es s o l l  auch v e r s c h i e d e n e n  
R a t c m i t g l i e d e r n  und dem S t a d - t r a t  bekannt  s e i n ,  d a s s  bei d iesem 
Bau mange lha f t e  KostenvoranschLäge e i n g e r e i c h t  worden s e i e n .  
E b e n f a l l s  se i  dem S t a d t r a t  bekanii t ,  d a s s  Ulilcorrekthei-ten i n -  
bezug auf  Ar~3ei tsausfÜl i rung und Lhrbeitsverc~ebung vorgekommen 
s e i e n .  

S t a d t p r 2 s i d e n t  R e  Wiesendanger a n t w o r t e t ,  d a s s  b e i m  Bau d e s  
L o r e t o s c h u l h a u s e s  Kos tenvo iansch lage  u n t e r b r e i t e t  wurden, d i e  
n i c h t  s t i m m t e n  und zwar von d r e i  Firmen,  2 I n g e n i e u r f i r m e n  und 
I San i~ tä r ins t a l i a t io i i s f i rn ia ,  A.us diesem Grund werde d e r  S t a d t -  
r a t  dem Gemeinderat e i n  Nac!-itragskreditbegehren u n t e r b r e i t e n  
rnincsen. E r  h o f f e  jedoch,  6cr Bau-und. d.er GeschaftcprUfungslcorn- 
m i s c i o n  i n n e r t  l1/2 Monaten e i n e n  d e t a i l l i e r t e n  B e r i c h t  u n t e r -  
breiten zu können, d i e  dann. e n t s c h e i d e n  r ~ ü s s t e n ,  ob  er an  d.en 
Grossen Gemeinderat w e i t e r g e l e i t e t  werde. 

S t a d t r a t  A. S i d l e r  e r l i l S r t ,  cl~a.ss auch er von verschiec1.eneii Tat -  - 
b e s t a n d e n  ü b e r r a s c h t  worden se i .  Niemals h ä t t e  er d i e s e  ge- 
declcrt , h ä t t e  er davoii e twas  gewuss t .  U e b e r  a l l e  Vorlcornmnisse 
werde d e r  Grosse  Gemeinderat genau o r i e n t i e r t  werden. Auf E i n z e l  
h e i t e n  IcOnne er z u r z e i t  noch n i c h t  e i n t r e t e n ,  d a  d i e  U n t e r l a -  
gen h i e z u  noch f e h l t e n .  E r  gebe  auch zu ,  d a s s  d a s  Bauamt d i e  
~ r b e i t e n  i n  d e r  L o r e t o  n i c l i t  melir i r n  G r i f f e  h a l t e n  lsonn-te, 

III,  SchlusszusammenstelLunq und Abschlussrechnunq 

E .  Hagenbuch ä u s s e r t  s i c h  z u r  Reserve  f ü r  Parkpla .kzbeschaffung,  
o b  s i c h  d i e  S t a d t  n i c h t  dazu  v e r p f l i c h t e n  s o l l t e ,  e b e n f a l l s  
d i e  notwendigen P a r k p l a t z a b g e l t u n g e n  zu b e z a h l e n .  E r  v e r w e i s t  
auch auf  d a s  Problem d e r  VJohnungen,die i n  SürorSume umgebaut 
werden. 

I V .  Verm~gensausweis ,  V. T a b e l l e n  d e r  Vermogens rechnun~ ,  VI ,  - 
Zusa imens te l lunq  d e r  Ausqaben und Einnahmen nach Sachgruppen,  
V 1 1  . Jahres rechnunqen  196 9 d.er s t a d t i s c h e n  Pens ions lcasse  und. 
d e r  s t ä d t i s c h e n  S p a r v e r s i c h e r u n g .  K e i n e  Wortbegehren 



- 30. J u n i  1370 - - 467 - 
Weiter w i r d  d a s  Wort n i c h t  v e r l a n g t .  E i n  Gegenantrag  w i r d  n i c h t  
g e s t e l l t ,  D e r  R a t s p r ä s i d e n t  e r k l ä r t  E i n t r e t e n  a l s  b e s c h l o s s e n ,  

D e t a i l b e r a t u n g  

Zu Z i f f e r  1 und 2 w i r d  d a s  X o r t  n i c h t  v e r l a n g t ,  E i n  Gegenantrag 
w i r d  n i c h t  g e s t e l l t ,  D e r  R a t s p r ä s i d e n t  e r k l ä r t  Z i f f e r  1 und 2 
a l s  b e s c h l o s s e n ,  

I n  d e r  Schlussabstimmuny stimL d e r  R a t  d e r  Vor lage  m i t  25  St im- 
men ohne Gecyenstime z u ,  

D e r  Besch luss  l a u t e t  D 

BESCHLUSS DES GROSSEN GEP/LF:IL\IDERATEC VOM ZUG N r ,  179 

BETFZZFEPJD D I E  VERWFiLTUNGSRECHbTUNG DER EINWOHTlERGEMEINDE ZUG 
UEBER DAS JAHR L969 

DER GROSSE GEMEICTDERAT VON ZUG 

nach I<enn'cnisnahme von Berich. t  und Ant rag  d e r  Rechnungsprüfungs- 
konrii?ission N r .  212.1 vom 27, Mai 1970 

b e s c h l i e s s t :  

L ,  D i e  J ah res rechnung  1969 w i r d  u n t e r  b e s t e r  Verdankung an  den 
S t a d t r a t  und d-as Verwal tungspersona l  genehmigt .  

2 .  D i e s e r  Besch luss  t r i t t  s o f o r t  i n  K r a f t ,  

E r  i s t  i n  A m t s b l a t t  zu v e r o f f e n t l i c h e n  und i n  d i e  Sanmlung 
d e r  R a t s b e s c h l ü s c e  aufzunehmen. 

Dr. P ,  Da lcher  - - s t e l l t  den Ant rag ,  auf  den A.bschreibungsbeschluss 
inbezug  auf  d i e  Motion P. S c h e r r e r  zurückzukommen. 

D e r  S t a d t r a t  stinin~t diesem A n t r a g  zu ,  D i e  Behandlung d e r  Motion 
S c h e r r e r  bzw, deren  A.bschreibung von d e r  G e s c h ä f t s l i s t e  k o m ~ > t  auf  
d i e  ~ r a k t a n d e n l i s t e  d e r  n a c h s t e n  S i t z u n g .  

D e r  Proto,&e&kfiihr r,: 7 


